

**Fehlbelastungen,  
Fehlstellungen,  
Funktionsstörungen  
des Kausystems  
haben Auswirkungen  
auf viele Bereiche  
des Körpers.**



## ■ Mitmachen im CMD-Dachverband

Auch in Ihrer Praxis gibt es sicher Patientinnen und Patienten mit Fehlfunktionen. Mit unspezifischen Symptomen unklarer Ursache und einer langjährigen, unbefriedigenden Arzt-Tourismus-Historie. Vielleicht, weil ein interdisziplinäres Netzwerk fehlt?

Dann können Sie als Mitglied des CMDD von der Arbeit des Verbandes profitieren und umgekehrt. Durch den Schulterschluss zwischen CMD-Dachverband, Therapeuten und Patienten schließen wir gemeinsam die Versorgungslücken rund um das Thema CMD.

### **Haben Sie Interesse oder Fragen? Bitte wenden Sie sich an:**

CMD-Dachverband e.V.  
c/o Schillerstraße 26  
99610 Sömmerda  
Telefon 036 34 / 6212 96

info@cmd-dachverband.de  
www.cmd-dachverband.de



# Die Craniomandibuläre Dysfunktion (CMD)

Die CMD ist eine durch Fehlfunktion ausgelöste Erkrankungsform des Kau- und Kiefergelenkkomplexes sowie eine Funktionsstörung zwischen Kausystem und Wirbelsäule.

## Die Funktionsstörungen beeinträchtigen je nach Schweregrad:

- + Kopf- und Körperhaltung
- + Kiefer- und Gesichtsmuskulatur
- + das Kiefergelenk
- + die Zähne und den Zahnhalteapparat
- + die gesamte Körperstatik bis zu den Füßen
- + das Gehör- und Sehorgan

Häufig liegen dabei keine subjektiven Symptome im Zahn-, Mund- und Kieferbereich vor.

Kopf-, Gesichts-, Nacken-, Schulter-, Rückenverspannungen und -schmerzen, Migräne, Augenschmerzen, Schwindel, Übelkeit, Tinnitus und Schmerzen in den Kiefergelenken gehören zu den häufigsten unspezifischen Symptomen der CMD. Betroffen sind Kinder wie Erwachsene.



## Der CMD-Dachverband (CMDD)

Der CMD-Dachverband wurde Ende 2006 ins Leben gerufen. Dabei wurde die Namensgebung ganz bewusst gewählt, um eine Brücke zwischen den unterschiedlichen medizinischen Fachdisziplinen zu schlagen, die an der Therapie der CMD beteiligt sind. Diese sollen unter einem Dach vereinigt werden.

Den Gründungsmitgliedern war bewusst, dass CMD trotz einer hohen Zahl Betroffener bundesweit in der allgemeinen und leider auch in der Fachöffentlichkeit keine adäquate Aufmerksamkeit erfährt. Die Folge für die meisten CMD-Patienten: ein völlig inakzeptabler Arzt-Tourismus über viele Jahre durch viele ärztliche Instanzen.



Für mehr Informationen schauen Sie auch auf:

[www.cmd-dachverband.de](http://www.cmd-dachverband.de)

## Gelebte Interdisziplinarität

Der CMD-Dachverband versteht sich als Ergänzung und Partner anderer Fachverbände und Therapeuten. Mit ihnen wird eine konstruktive und partnerschaftliche Zusammenarbeit gepflegt. Dabei steht das Wohl unserer Patientinnen und Patienten immer im Vordergrund.

### Mit gelebter Interdisziplinarität erreichen wir:

- + Zahnärzte
- + Kieferorthopäden
- + Schmerztherapeuten
- + Physiotherapeuten
- + Logopäden und Entwicklungstherapeuten
- + Heilpraktiker
- + Ärzte aus Fachbereichen der Orthopädie, HNO, Neurologie, Radiologie